



Algunos de los miembros que forman parte del club de tiro con arco Betiondo. :: A. LASUEN

## Guillermo Tell del siglo XXI

El club Betiondo de Ermua, que ha conquistado los campos vascos de tiro con arco de esta temporada en 'tradicional', ofrecerá una prueba mañana

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Los arcos y las flechas no son cosas del pasado. Si bien en ciertos momentos de la historia del ser humano se utilizaba este instrumento para cazar ahora se ha transformado en una estupenda y sofisticada herramienta para practicar deporte. Los 14 componentes del club de tiro con arco Betiondo de Ermua lo saben bien, ya que este colectivo deportivo lleva trabajando en Ermua desde 1999 formando a tiradores del municipio.

Sin duda, esta formación, el entrenamiento y la disciplina de los componentes del club han dado sus frutos ya que en los últimos años los éxitos conseguidos por el club ermuarra han sido abundantes. Sin ir más lejos, durante esta temporada los arqueros de Betiondo han co-

sechado éxitos en la modalidad de arco 'instintivo o tradicional'. Esta es la modalidad para los deportistas a los que atrae la estética más tradicional y básica de este elemento.

Pese a proceder de un club modesto como es el ermuarra, Basilio Izquierdo y Mikel López asistieron al campeonato de España, que se celebró en Tudela, como miembros de la selección de Euskadi. En sala, en el campeonato de Bizkaia, los ermuarras Basilio Izquierdo, Mikel López y José María Muñoz obtuvieron el primer, segundo y tercer puesto.

En la misma disciplina, Basilio Izquierdo resultó campeón de Euskadi y Mikel López subcampeón. Este fue el mismo resultado que obtuvieron en la Liga vasca. En la especialidad al aire libre, en el Campeonato de Bizkaia, los mismos arqueros fueron primero y segundo, en el mismo orden, y en el Campeonato de Euskadi, López se proclamó campeón e Izquierdo subcampeón, el mismo resultado que en Liga Vasca.

Sin duda, el entrenamiento y la disciplina son sus mejores aliados para estos resultados. No en vano entrenan tres días a la semana, en el gimnasio de la Ikastola Anaitasu-

na, espacio que agradecen al Ayuntamiento y al colegio, pues no es fácil hallar un lugar que tenga las condiciones de seguridad y longitud que requiere su práctica deportiva.

Este club también lleva a la calle su disciplina deportiva, en el Día de la Ikastola. «De este modo agradecemos como podemos la ayuda que nos prestan con la cesión del gimnasio». Otra de las jornadas en las que se encargan de enseñar a sus convecinos lo difícil pero adictiva que puede ser su disciplina deportiva es la de mañana.

### Mañana, en el frontón

De hecho, mañana, de las 10 horas a las 14 horas, en el frontón de Cardenal Orbe, estarán los componentes del club. Realizarán una prueba de tiro y quienes lo deseen podrán practicar con los materiales de la asociación y preguntar las dudas sobre esta práctica, «que además pueden practicar la mayor parte de las personas, ya que no exige tener unas condiciones físicas especiales» aclaran desde el club. Además, «las personas interesadas pueden practicar varios meses con el club hasta saber si les gusta», aclaran.

## El play-back de hoy y el concierto de El Arrebato, mañana, destacan en el programa de 'Santiagos'

:: A. LASUEN

**ERMUA.** La programación de los 'Santiagos 2015' comenzará hoy con el campeonato de futbito organizado por el C. D Skorpio, en la cancha de Okinzuri. Comenzará a las 18 horas. Las finales del Campeonato de Paleta, en caso de lluvia se celebrarán el próximo martes, y en caso de que el tiempo respete el horario de la actividad será hoy, a partir de las 18.30 horas.

El concurso de play-back de la txarangas ermuarras se celebrará también hoy, a partir de las 22.30 horas. Mañana sábado las actividades comenzarán a las 8 horas con el concurso de perros de muestra organizados por la sociedad de caza y pesca La Verdad, en la campa de San Pedro de Mallabia. A las 9.30 horas se llevará a cabo el campeonato de futbito en la cancha de Okinzuri.

La salida de la séptima subida controlada 'Urko 69etan ezetz!', organizada por Artarrai, tendrá lugar a las 10 horas. A la misma hora comenzará la prueba de tiro con arco. A las 11 horas comenzarán los juegos de rol, organizados por Draconia en Lobiano.

Las partidas simultáneas de ajedrez de libre participación, organizadas por Ermutarrak Xake Taldea, comenzarán también a las 11 horas. En ellas se contará con el maestro internacional Alejandro Franco. El sexto Open Rallyslot Villa de Ermua se celebrará a partir de las 12 horas en el local de la Ave-

nida de Gipuzkoa (número 10) del Club Slot de Ermua.

La plaza Cardenal Orbe volverá a ser escenario, a partir de las 16 horas, del juego del ajedrez. Esta vez será el turno del Campeonato Interpueblos de Partidas Rápidas de ajedrez. El campeonato popular de mus, organizado por Afaltzaindia, se celebrará también en la plaza, a partir de las 16.30 horas.

El grupo local de danzas Txindurri ofrecerá un alarde de danzas, a partir de las 19 horas, en la Plaza Cardenal Orbe. A las 23.30 horas de la noche, El Arrebato ofrecerá el concierto abierto principal de las fiestas, en la plaza San Pe-layo.

### Vuelta a la tradición

Este año la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua quiere recordar como celebraban las fiestas patronales los 'charangueros' de hace unos años, con sus gorros de paja, turutas gigantes, pasacalles con instrumento, etcétera.

Para ello ha creado un concurso en Facebook en el que los participantes tienen que subir fotos que recuerden esos aspectos de los Santiagos tradicionales. La foto que obtenga más 'likes' el día 28 de julio a las 12 horas será el ganador de un cheque compra de 50 euros.

Asimismo, los comercios y hosteleros de Ermua decorarán sus escaparates y bares con la misma temática. Además, como en años anteriores, la asociación colaborará con las fiestas patronales el Día de Zezen, con arroz, delantales, vino crianza y pack de salchichón y chorizo a cada charanga participante en el concurso de paellas de este año.

## Se ha puesto en marcha un concurso de fotos que recuerden aspectos de los antiguos 'Santiagos'

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	

21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua	
<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00	
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.	
<b>EIBAR-ARRATE</b>	
Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
<b>TRENES</b>	
<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
<b>EIBAR-BILBAO</b>	

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
<b>FARMACIAS</b>	
<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).	
<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).	
<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Etorza (Juan Gisasola, 18).	

DEBA

# Itziarko Auzo Udalak hainbat ekintza antolatu ditu astebukaeran

**DEBA.** Itziarko Auzo Udalak kultur eta gizarte arloko ekintzak antolatu ditu astebukaera honetan, zehazki gaur eta igandean. Egitarau honen helburua eraketa eta jardun kolektiboa indartzea da. Honetarako, hitzaldia, kontzertua eta auzolana prestatu ditu eta deia bizilagun guztiei luzatzen die.

Burugorri gunean aurrera eramango dira gaurko ekintzak. Egitaraua martxan jartzeko, 19:30ean, Jasone Mitxelorenak 'Auzolana kultura eta batzara' gaia jorratuko du. Kazetari eta ikerle naparrak 'Auzolanaren Kultura' (Txalaparta 2011) liburua argitaratu du eta Euskal Herriko auzolan ekimeneko kidea da. «Eguno jendarte ereduarekin gure beharrak asetzeko ezinezkoa dela ikusirik, bertze eredu baten bila hasi ginen, eta, ohartu ginen bazirela hainbat mogimendu norabide horretan lanean zebiltzanak», dio. Azkenaldian, Itziarren bizi izan den eratzeko eta antolaketaren prozesuari buruz hitz egingo du eta gero solasaldi irekia egingo da.

Mokadua jateko aukera egongo da 21:30ean, eta ordu bat geroago Mor More taldeak kontzertua eskainiko du. Zarautzarrek giro akustikoak lantzen dituzte bi gitara, perkusioa eta ahots goxoak uztartuz. 'Izuak eta suak' izeneko diskoa argitaratu dute eta Putzuzulo gaztetxean egindako debutaren ondoren han hementika ibili dira ikutu feminista batetik askotariko gaiak jorratu eta zabaltzen.

Itziarko Auzo Udalak igandean,



Ekintzak bizilagun guztiei zuzenduko egongo dira.

berri, Debatik Itziarako bide zaharrenean garbiketa bultzatuko du auzolanaren bitartez. «Gure helburua ez da garbiketara mugatzen, ezagutarazi eta bide batez, Itziar eta Debaren arteko loturak lantzeko tresna bilakatu nahi dugu bide hau, auzolanaren usadioa berreskuratzeak duen garrantzia baztertu gabe», diote antolatzaileek.

San Rokeko ermitatik hasi eta Pistona azpitikaldetik pasata, Zabale baserri ondotik eta Ansorregi zeharkatuz, Lizarbeko eskailerak igota, azkenik Itziarko plazara iristen da garbitu nahi den bidea. «Ber-

tatik hamaika Joan etorriak eginda-koak dira gure arbasoak, bai mezetara, bai merkatura eta nola ez inguruko erromerietara dantzara zein lanera. Herri Bide hori gaur egun sasi eta sastrakaz itxita dago eta herritar askorentzat ezezaguna bilakatu», azaltzen dute.

Deialdia inguruko herritar orori zuzendua dago, garbiketarako tresneria bakoitzak eraman dezala. Erregaia auzo udalaren kontura izango da, baita hamaiketako ere. Animatzen direnak Zabale baserriaren ondoan bilduko dira, 9:00etan, taldeak antolatu eta lana banatuko da.

ONDARROA



## CURSO DE PRIMEROS AUXILIOS

Un curso de primeros auxilios se ha organizado en Ondarroa, durante el próximo lunes y martes, 20 y 21 de julio, a lo largo de diez horas teóricas en euskera (en horario de 9.30 a 14.30 horas) para jóvenes de entre 16 y 29 años. Los menores de 18 años necesitan autorización de los padres. Las inscripciones se realizan a través de los teléfonos 944230359 y 944238922.

ERMUA

## Concierto presantiago de El Arrebato

✪ K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Este fin de semana como calentamiento a los 'santiagos' habrá un concierto del músico sevillano El Arrebato. El cantante, de 45 años, vendrá a presentar su último disco, 'La música de tus tacones', enmarcado en la gira que lleva el mismo nombre. El concierto se celebrará mañana sábado a partir de las 23.30 horas en la plaza San Pelayo.

Pero la actuación de El Arrebato de este sábado será el colofón a un día que viene cargado de todo tipo de eventos, comenzando a las 8.00 horas, en la campa de San Pedro de Mallabia, que acogerá el concurso de perros de muestra; a las 9.00, comenzará la fase final del campeonato de futbito en Okin Zuri; a las 10.00 horas, la VII. Subida Controlada a Urko y la prueba de tiro con arco entre otros.

HERRIZ HERRI

# Vela adaptada y más accesible para los discapacitados

HONDARRIBIA

El Náutico colabora de manera gratuita con diferentes asociaciones de Gipuzkoa

✪ JOEL IGLESIAS

**HONDARRIBIA.** El Club Náutico de Hondarribia quiere ofrecer la posibilidad de disfrutar del mar y de la vela a personas que, por diferentes circunstancias, nunca han tenido contacto con este medio. Se trata de una iniciativa que, según recuerda la coordinadora del Náutico, Marcela Martínez, no es nueva porque «hace bastante años ya colaboramos con la ONCE o con Proyecto Hombre».

El objetivo que persiguen es «abrir la puerta al todo mundo y que puedan probar esta experiencia». Por ejemplo, les han visitado jóvenes de la Asociación Mindara de Errenteria, dedicada a personas con diversidad funcional, que han tenido la oportunidad de navegar. De igual forma, están en contacto con la Asociación Guipuzcoana de Deficientes Visuales que han podido disfrutar de las sensaciones

del mar (viento, olor, movimiento...).

Martínez lamenta que «todavía no hemos encontrado la fórmula para que personas con discapacidad física, que no pueden andar, practiquen esta actividad. De momento, con la flota que tenemos es imposible y, en su día, estuvimos probando con una grúa para que puedan acceder al bote pero era muy complicado». No obstante, siguen trabajando en ello y no descartan dar con una alternativa para estas personas.

Desde el Náutico están abiertos a «colaborar con cualquier asociación y ofrecer esta actividad en contacto con la naturaleza donde estas personas y sus familiares se sientan realmente especiales. Que se pongan en contacto con nosotros y lo organizaremos para dar una respuesta dentro de nuestras posibilidades», según indica la coordinadora del club.

Esta propuesta es gratuita y los colectivos interesados pueden escribir a 'oficina@cnh-hib.org' o llamar al teléfono 943 642788 «para presentarnos una propuesta y nosotros estaremos encantados de preparar todo».



El Náutico inicia en la vela al mayor número de personas posible.

## El campo de tiro del parque Eitza acoge el Europeo de Field Target

ZUMARRAGA

El Campeonato de Europa de Field Target se disputa en Zumarraga, en el campo de tiro del parque Eitza y terrenos aledaños. Será mañana sábado, de 9.00 a 14.00 horas, y el domingo, de 10.00 a 15.00 horas. Participarán las selecciones de Inglaterra, España, Estonia, Alemania, Italia, Lituania, Irlanda del Norte, Portugal y Rusia. Además, habrá participantes de Austria, Rumanía, Suecia, Bélgica, Francia, Alemania y Hungría y dos tiradores de EE UU y otros dos de Venezuela. DV

## Cuatro grupos se suman a Eraiki Dantza Taldea para el GazteFolk

IRUN

La XIX edición del ininterrumpido festival folklórico internacional juvenil del Bidasoa, GazteFolk, se desarrollará entre los días 23 y el 28 de este mes y llegará a Irun, Hondarribia, Zumaia y Bera con más de 150 bailarines. Participarán conjuntos de Bulgaria, Eslovaquia, Mongolia y Valencia, además del local Eraiki Dantza Taldea. La clausura del festival se celebrará a cabo en Irun, el día 28 a las 19.00 horas en el Centro Cultural Amaia. M.A.